

LAS COMARCAS

Visita del consejero de Economía a las cuencas mineras

En Lérida y en Tarragona se celebraron importantes mitines sindicales

La visita del consejero de Economía a Suria, Cardona, Figols y Sallent.

BERGA, 26. El consejero de Economía de la Generalidad, acompañado del director general de Industria y Comercio, señor Calvet, y de otros altos funcionarios de su Departamento, visitó ayer oficialmente las cuencas mineras de Suria, Cardona y Figols.

El señor Fábregas salió de Barcelona a las siete de la mañana y a las nueve llegó a la ciudad de Manresa, donde fué recibido por el alcalde y el Consejo municipal en pleno. En el despacho del alcalde se celebró una reunión en la cual los consejeros regidores de Hacienda y Economía y el alcalde, José Corbella, expusieron al consejero de Economía los diversos problemas de carácter económico que hay planteados en la comarca de Bagés, entre los cuales destacan como más importantes el del carbón y el de las materias primas para la industria textil. El consejero de Economía recogió las indicaciones que le hicieron los concejales de Manresa y después expuso las líneas generales de su programa económico, que tiende a intensificar el ritmo de trabajo para conseguir un mejoramiento de precios de las materias y de los productos manufacturados que haga posible la competencia con la producción extranjera.

Después de visitar el Ayuntamiento de Manresa, el consejero visitó la Federación Local de Sindicatos de la C. N. T., donde tuvo un cambio de impresiones con los dirigentes de la entidad.

Después se dirigió a Suria, donde visitó la Federación Local y el Ayuntamiento, siendo recibido por el alcalde, Florencio Calvet, que le dió la bienvenida.

En el Ayuntamiento le fueron expuestos al consejero los problemas de carácter económico planteados en Suria.

Después de un cambio de impresiones, visitó el grupo escolar Francisco Maciá, donde el arquitecto municipal le expuso los proyectos de construcción de nuevas Escuelas, aprobados por el Ayuntamiento.

El consejero de Economía, con las autoridades de Suria y las personas que le acompañaban, se trasladó a las minas de potasa de Suria, donde fué recibido por gran número de mineros que le acompañaron a visitar todas las dependencias de la explotación. El consejero de Economía tuvo un cambio de impresiones con los dirigentes de las organizaciones obreras que explotan las minas de potasa, con el fin de estudiar la posibilidad de dar una mejor distribución a este producto. Actualmente las minas de Suria están paradas, pero inmediatamente reanudarán el trabajo los ochocientos obreros que en la misma prestaban sus servicios, atendida la solución que el consejero ha dado para dar salida a la producción.

En nombre de los obreros le agradeció la visita que ha hecho a las minas el encargado jefe de la explotación, Julio José Libera.

Desde Suria, el consejero se dirigió a Cardona, donde, en la Plaza de la República, fué recibido por una gran muchedumbre. El alcalde, Emilio Esteban, de la C. N. T., le dió la bienvenida. Se dirigió a la sala del Consejo municipal, donde tuvo un cambio de impresiones. Trató de los problemas económicos que tiene planteados la comarca del Cardener.

El señor Fábregas aconsejó a los regidores de Economía y Hacienda que procuren, por todos los medios que tengan a su alcance, hacer una estadística de los stocks de producción que existen en toda la localidad.

Después de visitar el Ayuntamiento y la Federación Local de Sindicatos de la C. N. T., visitó las minas, donde comió en compañía de los obreros de la misma.

Estas importantes minas de sal se disponen a reanudar muy en breve el trabajo, pues ocupan a mil quinientos obreros.

Desde Cardona, el consejero se trasladó a Figols, para visitar las minas. El recibimiento que se le tributó fué magnífico. El consejero dirigió la palabra a los mineros para decirles que en el consejo de la Generalidad celebrado ayer, consejo que puede calificarse de histórico, se aprobó el importante decreto de colectivizaciones.

También se tomó un acuerdo que tiene especial interés para las explotaciones mineras de Figols, y es que se abrió un crédito de un millón de pesetas para poder mejorar las instalaciones y el posible aumento de las 300 toneladas diarias que hoy se producen de carbón, a fin de que se pase a las 500 toneladas diarias, con lo cual, además, será posible el aumento del número de obreros empleados, que hoy ascienden a mil.

En Figols, el consejero descendió al fondo de las minas, que tiene una profundidad de un kilómetro y medio. Después visitó las otras instalaciones de máquinas y de lavaje de carbón, para hacerse cargo de la necesidad de mejorar la instalación técnica de esta explotación.

De Figols, el consejero se trasladó a Berga, donde llegó a las nueve menos cuarto de la noche.

Fuó recibido por el presidente del Consejo Municipal, a quien acompañaban los elementos de los diferentes sectores antifascistas que lo componen. Se cambió impresiones sobre la situación económica de la comarca del Bergadà, especialmente todo lo que hace referencia a las posibilidades de emprender la repobla-

ción ganadera, así como también se trató de intensificar la producción carbonífera y del problema relativo al suministro de la primera materia de la industria textil.

Después de cenar, el consejero y sus acompañantes emprendieron el regreso a Barcelona, pasando por Sallent, a las once, donde se detuvieron. El consejero celebró una entrevista con los miembros del Consejo Municipal de este pueblo, cuyo presidente, Pedro Andorra, aportó gran acopio de datos que reflejaban la situación crítica por que atraviesa el pueblo de Sallent en lo que afecta a actividad económica. Habló también el camarada Fábregas con el Comité de control de las minas de potasa del citado pueblo.

Después, el consejero y sus acompañantes continuaron su viaje de regreso a Barcelona, a donde llegaron de madrugada.

Acto de las Juventudes Socialistas

LERIDA, 26.

En el Teatro Victoria se celebró ayer mañana un mitin organizado por las Juventudes Socialistas, viéndose el local lleno por completo.

Presidió el camarada Manuel Culebra, redactor jefe del diario «U.H.P.», quien dirigió breves palabras a los concurrentes.

Luego habló Tomás García, por los Pioneros, el cual se dirigió a los niños, diciéndoles que debían imitar el ejemplo de los niños de Rusia, disponiendo de escuelas, campos de deportes, etc.

Después Ramón Ferré hizo uso de la palabra en representación de las Juventudes Socialistas del frente, quien dijo que estos momentos son de gran responsabilidad y hay que comportarse como en la guerra en todos los sitios.

Se refirió al pacto de la U.G.T., C.N.T., P.S.U.C. y F.A.I., diciendo que quien intente romperlo hay que desenmascararlo, aunque se esconda en la organización que sea.

Toribio, en nombre de la organización de las Juventudes Socialistas de Lérida, dijo que el socialismo lucha en estos momentos contra el fascismo lo mismo que antes luchaban contra la burguesía.

Luego, un representante de las Juventudes Socialistas aragonesas dirigió un saludo a los reunidos en nombre de las juventudes aragonesas que combaten con todo entusiasmo contra el fascismo.

Hortensia Vallejo hizo historia de las luchas políticas desde 1931 hasta el presente y añadió que las mujeres deben luchar con todas las fuerzas contra el fascismo.

Un ciudadano francés habló a continuación, manifestando que a su regreso de su país, a donde fué con permiso, ha de poner de relieve lo que hace la clase trabajadora de su país en favor de los luchadores españoles.

Martín Sauba: habló seguidamente y glosó las manifestaciones del compañero francés. Dijo que la juventud, además de luchar en la vanguardia ha de fortalecer la retaguardia luchando en las fábricas, en los talleres, en el campo donde se precise, pues la juventud no es todo el proletariado, pero sí es la parte más activa del mismo.

El presidente hizo el resumen del acto y habló de la unión entre la C.N.T. y la U.G.T., el P.S.U.C. y la F.A.I., diciendo que esta unión tiene que ser indestructible.

Finalizó el acto, cantándose «La Internacional».

Nuevo Ayuntamiento. - El funcionamiento del Tribunal Popular. - Otras noticias.

LERIDA, 26.

Una delegación del Comité de Orden Público se trasladó ayer al pueblo de Guisona, para proceder a la constitución del Ayuntamiento de aquella localidad.

Quedó constituido, de acuerdo con las normas dictadas por el Consejo de la Generalidad de Cataluña.

—Mañana, desde las diez de la mañana a las nueve de la noche, tendrá efecto la votación para la elección de los representantes del P.S.U.C. en el Tribunal Popular.

—Se espera la toma de posesión del presidente del Tribunal Popular, Ramón Pérez Noriega, que fué designado por el Consejo de la Generalidad, para constituirse inmediatamente dicho tribunal y empezar sus actuaciones.

—Esta tarde se ha procedido al traslado de las dependencias del Tribunal Popular que, como es sabido, se hallaban instaladas en el edificio de La Paheria, al edificio que ocupaba anteriormente la sucursal del Banco de España en esta ciudad, Rambla de Aragón.

Todos los juicios que tenga que ver dicho Tribunal se celebrarán ya en el nuevo local, destinado a los servicios de Justicia Popular.

—El Comité de Abastecimientos ha verificado varios intercambios, particularmente de patatas con los Comités de Ciruana, Oliana y Pe ramola.

—En la actualidad se hallan recluidos en la cárcel de Lérida 431 individuos. A excepción de dos, por delitos comunes, todos los demás lo están por el movimiento fascista.

—Ayer, a consecuencia de unas averías en el motor, aterrizó en el término municipal de Lérida una avioneta, de tipo comercial, que había salido de Barcelona.

Los ocupantes de la misma resultaron ile-sos del accidente fortuito.

—Sobre el tema «El mejoramiento del cultivo cerealista» dió en el local de la Unión de

Rabassaires una conferencia el ingeniero agrónomo de la Generalidad, Jaime Rosell, encargado del cultivo del tabaco en las comarcas leridanas.

—Ha sido expulsado de las milicias del P.S.U.C., Virgilio Vicente Ribera, por insubordinación y negarse a prestar un servicio encomendado. — Agustí.

Acto sindical de la C. N. T. El consejero de Justicia. - Varia.

TARRAGONA, 25.

Se celebró en el Teatro Tarragona, el importante acto de orientación sindical organizado por la Confederación Nacional del Trabajo.

La gran sala aparecía llena de público, entre el que figuraban muchas mujeres.

Presidió Martínez Novella, y ocuparon los restantes lugares en el escenario, además de los oradores, unos representantes de la entidad organizadora.

Hicieron uso de la palabra Nati Mulet, Carlos Rifa y R. Magrinya, que expusieron diferentes aspectos de la actuación confederal, y estudiaron las mejores líneas que puede tomar, para un triunfo más rápido.

Los discursos de los tres oradores, especialmente el del compañero Magrinya, causaron viva impresión en el auditorio, impresión que se trocó en aplausos, en diferentes momentos de la disertación.

—Estuvo breves horas en nuestra ciudad el consejero de Justicia de la Generalidad, compañero Andrés Nin.

Por la mañana, sostuvo algunas conferencias con los directivos del P. O. U. M., y comió con ellos.

A primeras horas de la tarde, marchó hacia Valencia, donde tenía que tomar parte en un mitin de la entidad.

—La «Gaceta» de ayer publica, entre otras, una disposición por la que es nombrado inspector jefe de primera enseñanza de la ex provincia de Tarragona al inspector interino Francisco Blanch y Bosch.

—En nuestra ciudad continuaron con gran éxito la movilización ordenada, en lo referente a la inscripción, por el consejero de Defensa de la Generalidad.

—Este mediodía han llegado a nuestra ciudad veinte niños de Madrid, que se hospedan en el Hospital de Sangre, hasta que las familias que los solicitaron pasen a recogerlos.

—Continúa con gran ánimo la organización de la parte de la columna catalana de la U. G. T. y P. S. U. C. A efectos de organización, tendrá efecto una magna asamblea en el Teatro Tarragona, a la que asistirán todos los asociados de esta entidad sindical. Nuestra ciudad tiene que colaborar en la citada columna con trescientos afiliados.—González Vidal.

Expedición infantil. - Noticias diversas

GERONA, 26.

Esta tarde han llegado procedentes de distintos puntos de España 700 niños acompañados de sus respectivos familiares, los cuales serán alojados en diversas poblaciones de las comarcas gerundenses.

—El miércoles, día 28, el pleno del Ayuntamiento celebrará sesión ordinaria de segunda convocatoria.

—Para el jueves próximo, por la noche, se ha organizado en el Teatro Municipal una función de homenaje al poeta Federico García Lorca.

Se pondrá en escena su obra «Boda de sangre».

—Ayer, en el campo del Gerona F. C., fué hallado un título de chofer, expedido en Barcelona con el número 40438. Será entregado en la Secretaría de dicho Club a quien acredite su pertenencia.

—En el mercado de ganado bovino celebrado el sábado ingresaron 313 cabezas.

—Ayer, en la Avenida de Ramón Folch, cayeron de un carousel en marcha, la niña de 13 años Margarita Busquets, y el joven de 16 años José Frigola, resultando ambos con lesiones de no mucha consideración, contrariamente a lo que, por lo aparatoso de la caída, se temió en los primeros momentos. — Moner.

Aviso a los familiares de los refugiados

CALDAS DE MALAVELLA, 25.

En esta localidad se ha hecho público el siguiente aviso:

«Advertimos a todos los familiares de los refugiados que se encuentran en Caldas de Malavella, que no se desplacen a dicha población si no disponen del importe del billete de ida y vuelta».

El que quiera hacerlo responderá de los gastos que le ocasione el viaje.

Por otra parte, la manutención será limitada a una comida.

Decimos esto para evitar abusos que no consentimos prosperen de ninguna manera.—El Comité.»

Refrendan dicho aviso un sello del Ayuntamiento y otro del Sindicato Único de Oficios Varios de Caldas de Malavella, C. N. T. y F. A. I.—C.

Del mercado. - Nombramiento de presidente y consejeros municipales. - Empréstito.

TORTOSA, 25.

En este Mercado público han aparecido ya a la venta las primeras setas que se han vendido a 3 y a 3'50 pesetas la libra.

—En el Pleno del Consejo municipal se dió cuenta de una comunicación del señor Melichs, reiterando su dimisión de presidente del Consejo municipal, para el que había sido elegido, siéndole aceptada la dimisión, reintegrándose entonces el señor Melichs y sus compañeros del P. S. U. al salón de sesiones, manifestando sus deseos de ayudar en los trabajos de administración municipal y de batir al fascismo. Efectuada la elección para designar presidente del Consejo municipal fué elegido por unanimidad José Rodríguez Martínez, de «Esquerra Republicana de Cataluña». También por unanimidad fueron elegidos para presidir las varias Consejerías municipales los señores Cid Mulet, de «Acció Catalana», la de Cultura; Sáez Gamiz, de la C. N. T., la de Aprovisionamiento; Pous Marin, del P. S. U., la de Asistencia Social; Carron-yas Borajé, de la C. N. T., la de Defensa; Terín Valdeperez, de la C. N. T., la de Economía;

AYUDA INFANTIL DE RETAGUARDIA

«Ayuda Infantil de Retaguardia» pide a todos los que hasta ahora han colaborado en su obra un nuevo favor. Se trata del favor de la propaganda. Vosotros, que habéis sido generosos, hacед oír vuestra voz, hablad de nuestra labor, propagadla.

Hay personas que todavía no se han dado del todo cuenta de que estamos viviendo momentos excepcionales: que hay quien sufre, fugitivos de las zonas de guerra y sobre todo niños. Niños separados de sus padres por exigencias de guerra, muchos de ellos con salud defectuosa porque hasta ahora han tenido que vivir en condiciones lamentables.

Por esto, «Ayuda Infantil de Retaguardia» plaza Urquinaona, 11, principal, pide la colaboración de todos y dice: ¡Contribuye a la obra de asistencia a los niños! ¡Propaga esta obra!

Grañó Solé, de «Esquerra Republicana de Catalunya», la de Hacienda; Brull Solares, de «Acció Catalana», la de Seguridad interior; Panisello Cabanes, de los Rabassaires, la de Agricultura; Tena Villarroya, de la C. N. T., la de Sanidad; Jardí Pones, del P. S. U., la de Transportes, y Melich Navarro del P. S. U., la de Obras públicas.

—El Consejo municipal de ésta ha concertado un empréstito de dos millones de pesetas con la «Caixa de Créditos i Pignoraciones de Catalunya», en pignoración de valores incautados en ésta. A cuenta de este crédito se han recibido ya en ésta doscientas mil pesetas.

—El domingo, en el Coliseum de ésta, organizado por la C. N. T. y F. A. I., de ésta, el maestro racionalista de esa José Xena, dió una conferencia disertando sobre el tema «La educación autoritaria i la educación libertaria», siendo celebrado, por el numeroso público que acudió a escucharle la interesante disertación.—C.

Constitución del Ayuntamiento. - Un beneficio.

FALSET, 25.

Cumpliendo el decreto de la Generalidad de Cataluña, se ha constituido el nuevo Ayuntamiento, formado en la siguiente manera:

Tres de «Esquerra Catalana», uno de «Esquerra Republicana», tres de la U. G. T. y cuatro de la C. N. T.

—Hoy, en el Cine Municipal se ha celebrado un gran festival cinematográfico a beneficio de los hermanos que luchan en los frentes.

Junto con otras escogidas cintas cinematográficas se ha proyectado, el emocionante reportaje de la marcha al frente, de los valientes milicianos «Los Aguilucho de la F. A. I.».

Por ser este beneficio de tan noble sentimiento, de una manera desinteresada se ha ofrecido la banda musical «Els nois del Priorat», del pueblo de Vil·la Baja.—C.

El alistamiento. - Mitin. - Conferencia. Varia.

OLOT, 25.

En el Ayuntamiento se ha verificado en cuatro días el alistamiento prevenido últimamente por la Consejería de Defensa y que alcanza a una cifra aproximada de 2.200 olotenses. Cabe elogiar la organización y rapidez con que han procedido los funcionarios de Estadística Municipal.

—Se celebró en el Ideal Parc, un mitin sindical organizado por la U. G. T. de Olot.

—En el Teatro Principal, totalmente lleno, dió Angel Estivill una conferencia sobre los problemas del momento, obteniendo un señalado éxito y siendo muy ovacionado.

—Se activan los trabajos de desecombro de la ex iglesia parroquial a la que, según informes, se destinará para Museo de Arte, recogiendo obras de toda Cataluña.

—Hoy, domingo, por la noche, ha actuado en el Teatro Principal la sección de Arte Dramático del G. E. y E. G. de Gerona, que ha puesto en escena la versión catalana de «Nuestra Natacha», siendo la función a beneficio de los niños aragoneses recogidos en esta ciudad.

—En el campo del «Olot F. C.» se ha jugado esta tarde, un partido amistoso entre el titular y el «C. E. Provensalenc» de Barcelona, que ha sido vencido por 4 a 2.—C.

Entrega de donativos. - El nuevo Ayuntamiento. - Festival benéfico.

ESPLUGAS DE LLOBREGAT, 22.

El Sindicato de la U. G. T. ha dado a conocer la entrega de los donativos siguientes efectuados por el personal de las casas que a continuación se detallan: Hijos de Pablo Pujol, ciento cuatro pesetas; Juanico Hermanos, noventa y cinco pesetas y cuatro; Talleres Sanitas, cuatrocientas setenta y ocho; José Ricoll, doscientas pesetas con ochenta céntimos; Talleres Faviat, ochenta y seis pesetas con setenta y cinco céntimos; Ramón Solé, ciento noventa y nueve pesetas con ochenta céntimos, cuyas cantidades se destinan íntegras a beneficio de las Milicias antifascistas.

—La constitución del nuevo Ayuntamiento, compuesto por las diversas organizaciones políticas y sindicales, de conformidad con las normas dictadas por el consejero de la Generalidad de Cataluña, es la siguiente: Salvador Palau Lapeña, Ramón Guillem Martínez y Ventura Márquez Sicilia, de la U. G. T.; Antonio Salseny Llobet, Jesús López Belmonte y Simón García Fernández, de la C. N. T.; Juan Pagés Campreciós, José Albareda Esteve y Eugenio Vilardell Bonet, de la E. R. C., figurando como asesores técnicos independientes el alcalde, Rafael Sebastián Irla y Amadeo Estrella Pagés.

—Con fines benéficos celebróse un festival en el «Centre Avenç», cuya sala de espectáculos veíase totalmente ocupada por gran gentío, organizado por la entidad excursionista «Germanor», con la colaboración de elementos locales, desarrollando un programa que satisfizo a la concurrencia.

—Se han efectuado los trabajos de la vendimia en esta población, habiendo resultado la cosecha la mitad de la obtenida en años normales, debido al incremento que tomó el «mitidit». — Corresponsal.